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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 1 / 2015 
8 de Janeiro de 2015 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

15 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião. 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 8, respeitante ao dia 

13 de Janeiro de 2015, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

84.129,22 € (oitenta e quatro mil, cento e vinte e nove euros e vinte e dois cêntimos), 

Operações de Tesouraria: 51.939,48 € (cinquenta e um mil, novecentos e trinta e nove 

euros e quarenta e oito cêntimos). 

-------------------COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DO MÉD IO TEJO---------------------------

PROJECTO TRANSPORTE A PEDIDO NO CONCELHO DE MAÇÃO –  NOVEMBRO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, 

datado de 18 de Dezembro de 2014 no qual envia informação sobre o ponto de situação 

mensal do serviço de Transporte a Pedido, referente ao mês de Novembro. 

--------------------------------------SR. FÁBIO MAR TINS---------------------------------------------------

AGRADECIMENTO 

A Câmara tomou conhecimento de carta do Sr. Fábio Martins, datada de 26 de 

Dezembro de 2014, na qual agradece a cedência do edifício da antiga escola primária 

de Chão de Codes para a realização da festa de passagem de ano. 

--------------------------SANTA CASA DA MISERICÓRDI A DE MAÇÃO---------------------------

PEDIDO DE APOIO – AMPLIAÇÃO DO LAR 

O Sr. Presidente sai da reunião por ser parte interessada no assunto a deliberar. Já sem 

a presença do Sr. Presidente foi presente ofício da Santa Casa da Misericórdia de 

Mação, datado de 8 de Janeiro de 2014 no qual informa que vai proceder à ampliação 

do seu Lar de Idosos com a construção de mais seis quartos. A fim de adaptar o mesmo 
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a novas regras impostas pela Segurança Social. Solicita apoio na elaboração dos 

projectos das especialidades e acompanhamento da obra por funcionário dos Serviços 

Técnicos da Autarquia. 

Considerando o trabalho importante desenvolvido por esta entidade no âmbito social, a 

Câmara deliberou por unanimidade conceder o solicitado. 

----------------------------INSTITUTO POLITÉCNICO DE TOMAR------------------------------------

PROTOCOLO DE COOPERAÇÃO E PARECERES – RATIFICAÇÃO 

O Sr. Presidente volta a entrar na reunião. Já com a presença do Sr. Presidente, foi 

presente ofício do Instituto Politécnico de Tomar, no qual propõe celebração de Acordo 

de Cooperação para ser ministrada formação qualificante no Município de Mação em 

parceria com o Instituto Politécnico de Tomar. 

O Sr. Presidente informou que este Acordo de Cooperação já foi assinado por si dada a 

urgência na formalização do mesmo e os cursos escolhidos para serem ministrados em 

Mação foram “ Curso Técnico Profissional em Segurança e Protecção Civil” e “ Curso 

Técnico Profissional em Produção de Actividades para o Turismo Cultural” que foram 

considerados os mais adequados à nossa realidade e que têm algo a ver com o trabalho 

desenvolvido pela autarquia, quer pelo Museu, quer pelo Gabinete de Protecção Civil. 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o acto do Sr. Presidente e considerar 

aprovado o referido Acordo de Cooperação e os pareceres referentes aos cursos 

referidos, a ministrar no concelho de Mação. 

----------------ASSOCIAÇÃO DOS BOMBEIROS VOLUNTÁRIO S DE MAÇÃO---------------

PEDIDO DE APOIO – VEÍCULO DE SOCORRO E ASSISTÊNCIA TÁCTICO 

Presente ofício da Associação dos Bombeiros Voluntários de Mação, datado de 13 de 

Janeiro de 2015 no qual informam sobre aquisição de viatura de Socorro a Assistência 

Táctico que esta associação necessita e vai adquirir através de uma candidatura 

POVT/QREN, tendo a Câmara já anteriormente deliberado suportar a verba não 

comparticipada pela referida candidatura, o que solicitam seja objecto de nova 

deliberação no mesmo sentido, sendo o montante necessário de 27.870,15€ (vinte e 

sete mil, oitocentos e setenta euros e quinze cêntimos). Mais informam que, como 

acordado anteriormente, a actual viatura VSAT será entregue à Câmara. 

A Câmara deliberou por unanimidade conceder um subsídio de 27.870,15€ (vinte e sete 

mil, oitocentos e setenta euros e quinze cêntimos) à Associação dos Bombeiros 

Voluntários de Mação para apoio à aquisição de uma viatura de Socorro a Assistência 

Táctico que esta associação necessita e vai adquirir através de uma candidatura 
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POVT/QREN, sendo a comparticipação da Câmara no valor correspondente à verba não 

comparticipada pela referida candidatura. 

------------REESTRUTURAÇÃO DA TOPONÍMIA NA FREGUESI A DE ENVENDOS-------- 

PROPOSTA 

Presente informação nº 2/2015 dos Serviços de Informação Geográfica, datada de 6 de 

Janeiro de 2015 e na qual informa que, após conclusão de proposta de reestruturação 

toponímica na freguesia de Envendos, a mesma foi enviada à respectiva Junta de 

Freguesia para emissão de parecer da Assembleia de Freguesia e é presente na 

reunião para aprovação final após ter tido parecer positivo daquele órgão. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o documento apresentado e que fica 

anexo aos documentos da presente reunião. 

--REESTRUTURAÇÃO TOPONÍMIA NA FREGUESIA DE PENHASCO SO (EXTINTA)--

PROPOSTA 

Presente informação nº 1/2015 dos Serviços de Informação Geográfica, datada de 6 de 

Janeiro de 2015 e na qual informa que, após conclusão de proposta de reestruturação 

toponímica na freguesia de Penhascoso (extinta), a mesma foi enviada à respectiva 

Junta de Freguesia para emissão de parecer da Assembleia de Freguesia e é presente 

na reunião para aprovação final após ter tido parecer positivo daquele órgão. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o documento apresentado e que fica 

anexo aos documentos da presente reunião. 

--------REGULAMENTO MUNICIPAL DE ATRIBUIÇÃO DE APOI OS E SUBSÍDIOS---------

Pelo Sr. Presidente foi presente o Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e 

Subsídios que se encontra em vigor, referindo que o mesmo deverá sofrer algumas 

alterações necessárias em próxima reunião e deixa o mesmo à discussão. 

O documento apresentado foi amplamente discutido pelos presentes com apresentação 

de várias possibilidades de alterações a ajustamentos e o assunto será retomado em 

próxima reunião para posteriormente se proceder às alterações necessárias. 

---------------------------------------FEIRA MOSTRA 2015------------------------------------------------ 

INFORMAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que, relativamente à Feira Mostra 2015, a mesma realizar-se-á 

nos dias 3, 4 e 5 de Julho de 2015 e somente a contratação dos artistas está praticamente 

formalizada. Mais informou que, como ainda faltam seis meses para este evento, está 

disponível para receber os contributos dos Srs Vereadores que entendam fazê-lo pois 

nada ainda está fechado e todos os contributos são bem vindos para serem analisados. 



 5

Informou ainda que estão em estudo algumas alterações na disposição dos stands, e na 

localização do palco de forma a tornar o espaço mais agradável e com mais visibilidade. 

------------------------------------------------PROPOSTA--------------------------------------------------------

ORÇAMENTAÇÃO E GESTÃO DAS DESPESAS COM PESSOAL 

“Considerando o teor do artigo 31º da Lei nº 35/2014, de 20 de Junho, relativo à 

orçamentação e gestão das despesas com pessoal; 

Considerando os termos do artigo 5º do Decreto-Lei nº 209/2009, de 3 de Setembro, na 

sua actual redacção, compete ao órgão executivo decidir sobre o montante máximo a 

afectar a cada um dos encargos previstos nas alíneas a), b) e c) do nº 2 do artigo 5º do 

citado Decreto-Lei. 

Encargos relativos aos postos de trabalho previstos no Mapa de Pessoal para o ano de 

2015 e para os quais se prevê recrutamento: 

- Chefe de Divisão – 37.980,34€ 

- Assistente Operacional (Nadador Salvador) - 8.197,28€ 

- Assistente Operacional (Coveiro) – 8.197,28€ 

- Assistente Operacional (Ambiente e Limpeza Urbana) – 8.197,28€ 

Encargos com alterações de posicionamento remuneratório: 

A 31 de Dezembro de 2014 foi publicada a Lei nº 82-B/2014, que aprovou o Orçamento de 

Estado para 2015, tendo em conta o disposto no artigo 38º deste diploma, relativa à 

proibição de valorizações remuneratórias é vedada a prática de quaisquer actos que 

consubstanciem valorizações remuneratórias dos titulares dos cargos e demais pessoal 

identificado no nº 9 do artigo 2º da Lei nº 75/2014 de 12 de Setembro. 

Encargos relativos a prémios de desempenho: 

Tendo em conta as restrições apresentadas, não está afeto qualquer montante para 

atribuição de prémios de desempenho.” 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

---------------------------------------FUNDOS DE MANEIO------------------------------------------------- 

ANO 2015 

A Câmara Municipal de Mação deliberou por unanimidade autorizar a constituição dos 

seguintes fundos de maneio para o ano de 2015: 

SANDRA RAQUEL DE OLIVEIRA ALVES MARQUES CONDE 

Fundo de maneio à ordem do Assistente Técnico, Sandra Raquel de Oliveira Alves 

Marques Conde, no valor de 150,00 € (cento e cinquenta euros), assim constituído: 
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- 75,00€ (setenta e cinco euros) por conta da rubrica do orçamento 02.02.09 (Aquisição 

de Serviços - Comunicações) 

- 75,00€ (setenta e cinco euros) por conta da rubrica do orçamento 02.02.10 (Aquisição 

de Serviços - Transportes) 

ANA MARGARIDA GONÇALVES MARCÃO  

Fundo de maneio à ordem da Técnica Superior, Ana Margarida Gonçalves Marcão no 

valor de 150,00 € (cento e cinquenta euros), assim constituído: 

- 37,50 € (trinta e sete euros e cinquenta cêntimos) por conta da rubrica do orçamento 

02.01.08.02 (Aquisição de Bens - Material de Escritório) 

- 37,50 € (trinta e sete euros e cinquenta cêntimos) por conta da rubrica do orçamento 

02.02.09 (Aquisição de Serviços - Comunicações) 

- 37,50 € (trinta e sete euros e cinquenta cêntimos) por conta da rubrica do orçamento 

02.02.10 (Aquisição de Serviços - Transportes) 

- 37,50 € (trinta e sete euros e cinquenta cêntimos) por conta da rubrica do orçamento 

02.02.13 (Aquisição de Serviços - Deslocações e Estadas) 

RAUL ANTÓNIO LOPES LOUREIRO 

Fundo de maneio à ordem do Assistente Técnico, Raul António Lopes Loureiro, no valor 

de 150,00 € (cento e cinquenta euros), assim constituído: 

- 150,00 € (cento e cinquenta euros) por conta da rubrica do orçamento 02.02.10 

(Aquisição de Serviços - Transportes) 

PAULO MIGUEL MORGADO MENDES 

Fundo de maneio à ordem do Assistente Operacional, Paulo Miguel Morgado Mendes, no 

valor de 200 € (duzentos euros), assim constituído: 

- 100,00 € (cem euros) por conta da rubrica do orçamento 02.02.13 (Aquisição de 

Serviços - Deslocações e Estadas) 

- 100,00 € (cem euros) por conta da rubrica do orçamento 06.02.03.05 (Outras 

Despesas Correntes - Outras) 

JOÃO MANUEL BARATA ALVES 

Fundo de maneio à ordem do Fiscal Municipal 2ª Classe, João Manuel Barata Alves, no 

valor de 200,00 € (duzentos euros), assim constituído: 

- 200,00 € (duzentos euros), por conta da rubrica do orçamento 06.02.03.05 (Outras 

Despesas Correntes - Outras) 

VILMA MARIA SILVA LOURENÇO 
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Fundo de maneio à ordem da Assistente Operacional, Vilma Maria Silva Lourenço, no 

valor de 100,00 € (cem euros), assim constituído: 

- 100,00 € (cem euros), por conta da rubrica do orçamento 06.02.03.05 ( Outras 

Despesas Correntes - Outras) 

ANA ISABEL CONDE MARTINS GOMES 

Fundo de maneio à ordem da Assistente Operacional, Ana Isabel Conde Martins Gomes, 

no valor de 100,00 € (cem euros), assim constituído: 

- 100,00 € (cem euros) por conta da rubrica do orçamento 06.02.03.05 ( Outras 

Despesas Correntes - Outras ) 

MARIA DO ROSÁRIO DA SILVA SEBASTIÃO WAHNON 

Fundo de maneio à ordem da Técnica Superior, no valor de 100,00€ ( cem euros ) , 

assim constituído: 

- 40,00 € (quarenta euros) por conta da rubrica 02.01.08.02 (Aquisição de Bens - 

Material de Escritório) 

- 30,00 € (trinta euros) por conta da rubrica 02.02.09 (Aquisição de Serviços - 

Comunicações) 

- 30,00 € (trinta euros) por conta da rubrica 02.02.10 (Aquisição de Serviços - 

Transportes) 

FERNANDO TOMÁS 

Fundo de maneio à ordem do Encarregado Operacional, Fernando Tomás, no valor de 

150,00 € (cento e cinquenta euros), assim constituído: 

- 150,00 € (cento e cinquenta euros) por conta da rubrica do orçamento 02.02.13 

(Aquisição de Serviços - Deslocações e Estadas) 

VIRGOLINO DA SILVA MARTINS 

Fundo de maneio à ordem do Assistente Operacional, Virgolino da Silva Martins, no 

valor de 150,00 € (cento e cinquenta euros), assim constituído: 

- 75,00 € (setenta e cinco euros) por conta da rubrica do orçamento 02.02.13 (Aquisição 

de Serviços - Deslocações e Estadas) 

- 75,00 € (setenta e cinco euros) por conta da rubrica do orçamento 02.01.02.02 

(Aquisição de Bens e Serviços – Gasóleo) 

JOÃO PAULO DOS SANTOS MARTINS 

Fundo de maneio à ordem do Assistente Operacional, João Paulo dos Santos Martins, 

no valor de 150,00 € (cento e cinquenta euros), assim constituído: 
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- 75,00 € (setenta e cinco euros) por conta da rubrica do orçamento 02.02.13 (Aquisição 

de Serviços - Deslocações e Estadas) 

- 75,00 € (setenta e cinco euros) por conta da rubrica do orçamento 02.01.02.02 

(Aquisição de Bens e Serviços – Gasóleo) 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

-----------------------------------------------PROTOCOLO----------------------------------------------------

AGÊNCIA PARA A MODERNIZAÇÃO ADMINISTRATIVA IP – MUN ICÍPIO DE MAÇÃO 

Presente proposta de Protocolo a celebrar entre a Agência Para a Modernização 

Administrativa e o Município de Mação que tem por objecto definir as regras para a 

instalação e funcionamento de Espaços do Cidadão e o seu respectivo funcionamento 

no concelho de Mação que fica anexo aos documentos da presente reunião 

O Sr. Presidente informou que este Espaço do Cidadão, no nosso caso, mais não é que 

o PAC existente com o incremento de mais alguns serviços conforme consta do 

Protocolo, mas o espaço onde o mesmo funciona é insuficiente para este novo serviço 

pelo que, conforme já informou anteriormente, a Câmara está a envidar esforços para 

que o mesmo seja instalado no espaço onde funcionava o Cartório Notarial no edifício 

do Palácio da Justiça. Mais informou que vai ser criado um posto destes em Cardigos, o 

que considera ser uma mais valia para o concelho.  

O Sr. Vereador Nuno Neto intervém referindo que globalmente está de acordo com o 

protocolo, razão pela qual irá votá-lo favoravelmente. Contudo, atendendo ao facto de 

praticamente todos os custos associados à instalação e ao funcionamento dos Espaços 

do Cidadão serem suportados pela Câmara, discorda por completo que apenas cerca de 

2/3 das receitas revertam para esta. Entende que os municípios que agora aceitam 

assumir transferências de competências sem assegurar as correspondentes 

transferências financeiras, mais tarde ou mais cedo irão reclamar dessa situação. 

O Protocolo apresentado foi aprovado por unanimidade. 

Mais foi deliberado por unanimidade aprovar em minuta esta parte da acta para 

execução imediata. 

----------------------------BENEFICIAÇÃO HABITAÇÕES  DEGRADADAS------------------------ 

APRESENTAÇÃO DE CANDIDATURA AO ABRIGO DO REGULAMENT O PARA A 

CONSERVAÇÃO, REPARAÇÃO OU BENEFICIAÇÃO DE HABITAÇÕE S 

DEGRADADAS NO CONCELHO DE MAÇÃO 

No âmbito do Regulamento mencionado em epígrafe foi presente na reunião um 

processo de candidatura para substituição de cobertura de habitação que, após 
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apreciação, e considerando a informação da Comissão de Inventariação e 

Acompanhamento Municipal que fica anexa à presente candidatura, foi o mesmo 

aprovado por maioria com os votos contra dos Srs Vereadores do Partido Socialista, 

sendo o seguinte o seu requerente: 

- Zeferino da Silva Sobreira – Proc. Nº 63 

No âmbito do Regulamento mencionado em epígrafe foram presentes na reunião dois 

processos de candidatura para pintura exterior de fachada de habitação que, após 

apreciação, e considerando as informações da Comissão de Inventariação e 

Acompanhamento Municipal que ficam anexas às presentes candidaturas, foram os 

mesmos aprovados por maioria com os votos contra dos Srs Vereadores do Partido 

Socialista, sendo os seguintes os seus requerentes: 

- António Dias – Proc. Nº 64 

-------------------------------BENEFICIAÇÃO HABITAÇ ÕES DEGRADADAS--------------------- 

APRESENTAÇÃO DE CANDIDATURA AO ABRIGO DO REGULAMENT O PARA A 

CONSERVAÇÃO, REPARAÇÃO OU BENEFICIAÇÃO DE HABITAÇÕE S 

DEGRADADAS NO CONCELHO DE MAÇÃO 

No âmbito do Regulamento mencionado em epígrafe foram presentes na reunião quatro 

informações da Comissão de Inventariação e Acompanhamento Municipal que ficam 

anexas aos documentos da presente reunião, sobre conclusão dos processos nº7 e nº 

24 e proposta de atribuição dos respectivos apoios, conforme o estipulado no 

Regulamento referido. Esta proposta foi aprovada por maioria, sendo os seguintes os 

requerentes e respectivos apoios: 

- Francisco Batista Pires, Proc. Nº7 – 600,00€ (seiscentos euros) 

- Manuel Francisco Costa Carias, Proc nº 24 – 1.000,00€ (mil euros) 

--------------------------------DESTAQUE DE PARCELA ------------------------------------------------ 

REQUERENTE: ACÁCIO DIAS FOUTO 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Acácio 

Dias Fouto, registado na secretaria sob o número 407 em 18 de Dezembro de 2014, em 

que pretende informação sobre a possibilidade de destaque de uma parcela com a área 

de 5000 m2 de um terreno com a área total de 7760 m2, a Câmara deliberou por 

unanimidade certificar que o destaque de uma parcela com a área de 5000 m2 de um 

terreno com a área total de 7760 m2 com o artigo 7 da secção AX da freguesia de 

Cardigos reúne as condições legais para poder ser realizado. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 
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REQUERENTE: ALBERTO MARQUES DE MATOS 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Alberto Marques de Matos, registado na secretaria sob o nº 69 em 17 

de Dezembro de 2014, deliberou por unanimidade certificar que o prédio urbano com o 

artigo matricial nº 369, sito na Rua Principal, localidade de Vale do Grou, Freguesia de 

Envendos e Concelho de Mação, foi totalmente demolido e cedido para espaço público. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projectos 

de arquitectura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados 

os projectos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da 

urbanização e da edificação, os seguintes processos: 

- De Carlos Manuel Lopes Alexandre, Mação. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ---------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Carlos Alberto da Piedade Duarte, residente em Mação para construção de telheiro 

e depósito de água em Casal da Barba Pouca. 

-------------------------------------------VOTO DE PESAR---------------------------------------------------

FALECIMENTO DO DR. ANTÓNIO PEDRO FEIJÃO E SILVA 

A Câmara deliberou por unanimidade exarar em acta um voto de pesar pelo falecimento 

do Sr. Dr. António Pedro Feijão e Silva, Técnico Superior desta Câmara, responsável 

pelo Gabinete Jurídico da mesma. 

Mais foi deliberado que o referido voto de pesar seja enviado à família. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA---------------------------------------- 

CERIMÓNIA DE ENTREGA DE PRÉMIOS PRESÉPIOS E MONTRAS  

O Sr. Presidente informou que vai realizar-se, no próximo dia 27 de Janeiro de 2015, a 

cerimónia de entrega dos prémios dos concursos dos Presépios em Espaço Público e 

das Montras, no Salão Nobre da Câmara, pelas 18:00 horas. Convida todos os Srs 

Vereadores a estarem presentes na referida cerimónia.  

PETIÇÃO CONTRA O ENCERRAMENTO DOS TRIBUNAIS 

O Sr. Presidente informou que no próximo dia 20 de Janeiro de 2015 deslocar-se-á à 

Assembleia da República, na Comissão Parlamentar dos Assuntos Constitucionais no 
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âmbito da Petição Contra o Encerramento dos Tribunais que foi subscrita também pela 

Câmara Municipal de Mação, que vai ser discutida no Parlamento. 

CONCERTOS DE ANO NOVO 

O Sr. Presidente informou que, no próximo fim de semana vão realizar-se dois 

Concertos de Natal da Firmação, em Mação e deixa o convite a todos para estarem 

presentes nos mesmos. 

EXPOSIÇÃO DE OBRAS DE CIPRIANO DOURADO 

O Sr. Presidente informou que será inaugurada no próximo dia 8 de Fevereiro de 2015, 

uma exposição de obras de Cipriano Dourado, na Galeria do Centro Cultural Elvino 

Pereira. 

REPARAÇÃO DE ARRUAMENTO EM PENHASCOSO 

O Sr. Presidente informou que foi feita uma intervenção de regularização do terreno no 

Beco da Pinheira, que dá acesso a uma habitação mas que é um arruamento público, 

assim marcado no cadastro, e por isso foi feita a referida intervenção. 

TRANSPORTES A PEDIDO 

O Sr. Presidente informou que o serviço de Transporte a Pedido teve um ajustamento de 

preços e horários que resultou de uma reunião com os Srs Presidentes das Juntas de 

Freguesia para tornar este serviço mais atrativo para os munícipes. 

TRANSFERÊNCIA DE TITULARIDADE DE LICENÇA DE TÁXI 

O Sr. Presidente entregou a todos os Srs Vereadores documentação relativa a um 

diferendo resultado da transferência de licença de táxi autorizada pela Câmara e com 

base em informação dos serviços e informação jurídica da Câmara e que, segundo a 

Antral a mesma não tem enquadramento legal e o parecer do Dr. Joaquim Lopes, 

advogado da Câmara, defendendo a posição tomada pela Autarquia. 

SERVIÇO DE ACÇÃO SOCIAL – INFORMAÇÃO 

O Sr. Presidente deu conhecimento de informação do Serviço de Acção Social sobre um 

pedido de auxilio à frequência de creche que entrou fora do prazo determinado para o 

efeito. Informou que, dada a situação social do agregado familiar em questão, autorizou 

a concessão do referido apoio e solicita a ratificação desta sua decisão. 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o referido acto do Sr. Presidente. 

------------------------------VEREADOR ANTÓNIO LOUR O--------------------------------------------- 

INTERVENÇÃO NA RUA DA LADEIRA EM MAÇÃO 

O Sr. Vereador António Louro informou que está a ser realizada uma intervenção na rua 

da Ladeira, em Mação, onde se têm verificado rombos na conduta de água com muita 
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frequência pelo que se decidiu a substituição total das condutas de abastecimento de 

água naquele arruamento. Mais informou que, na sequência da referida substituição das 

condutas foi decidido também fazer a remodelação total do pavimento daquela rua. 

Reconhece que estas intervenções trazem sempre incómodos aos moradores e 

munícipes que utilizam aquele arruamento mas a Câmara tentará finalizar os trabalhos 

com a maior brevidade possível. 

MONTARIA AO JAVALI EM ZONA DE CAÇA MUNICIPAL DE CAR VOEIRO E 

ENVENDOS 

O Sr. Vereador António Louro informou que se realizou no passado dia 10 de Janeiro 

uma montaria ao javali na Zona de Caça Municipal de Carvoeiro e Envendos na qual 

participaram 83 caçadores e tendo-se morto onze javalis que foram leiloados, tendo os 

mesmos dado uma receita 515,00 € para o município. 

---------------------------- VEREADOR VASCO MARQUES --------------------------------------------- 

INTERVENÇÃO NO BAR DO CINE TEATRO DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que vão ter inicio na próxima semana as obras 

previstas no Caderno de Encargos do Concurso de Concessão, no Bar do Cine Teatro 

de Mação e vão ter a duração de cerca de um mês. 

BNI  

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que foi contactado pelo BNI, Business Network 

International, entidade composta por empresários que têm desenvolvido acções em 

concelhos vizinhos e o núcleo de Abrantes propôs-se fazer uma acção no nosso 

concelho. Assim, está previsto, no dia 23 de Janeiro, vai ser realizado um encontro de 

trabalho com pequeno almoço em Mação, com os comerciantes e industriais do 

Concelho de Mação para que os mesmos tenham conhecimento desta entidade e 

possam dela fazer parte, se assim o entenderem. 

----------------------------------------VEREADOR NUNO NETO ------------------------------------------  

EMPRESAS PME LÍDER E PME EXCELÊNCIA 

O Sr. Vereador Nuno Neto apresentou um voto de felicitações às empresas PME Líder 

do Concelho de Mação, sendo distinguidas com esta classificação as seguintes 

empresas:,  

- António Costa Dias, Lda – Cardigos 

- João Serras - Comércio de Pneus e Combustíveis, Lda 

- Pepe - Industrial de Carnes, Lda 

- Probaixa - Produção de Produtos da Beira Baixa, Lda 
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- Transportes Mateus e Rodrigues, Lda. – Cardigos 

E tendo sido classificada como PME Excelência a seguinte empresa: 

- Distrimação, Lda 

Os restantes membros do Executivo associaram-se ao voto de felicitações apresentado. 

NOVO SITE DA CÂMARA MUNICIPAL DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador Nuno Neto saúda a Câmara pelo surgimento do novo site, pois, apesar 

de ainda estar longe daquilo que gostaria de ver no site, considera ser um passo 

importante nesta área. 

O Sr. Presidente refere que o site ainda está em melhoria constante e será objecto de 

um trabalho diário para que possa corresponder às espectativas dos munícipes. 

---------------------------------VEREADOR CÉSAR ESTRELA------------------------------------------ 

FORNOS COMUNITÁRIOS 

O Sr. Vereador César Estrela apresentou a seguinte intervenção: 

“Chamam-se fornos comunitários porque foram feitos pelos habitantes dos povos ou 

lugares em conjunto, enquadrados ou não pelas juntas de freguesia. 

São fornos, feitos com abóbada de pedra dura ou cerâmica, aquecidos a lenha, 

geralmente grandes, podendo cozer 5 a 6 alqueires de milho, trigo ou centeio de cada 

vez, bolos, pães leves ou assar carnes etc..  

Apesar de Portugal, principalmente o interior, ser um país onde o pão é uma tradição, 

estes fornos comunitários tradicionais entraram em declínio, podendo ser encontrados 

caídos, muito danificados ou recuperados e a funcionar.  

Pese embora tenham perdido a importância social, cultural e económica que tinham 

outrora, alguns foram subsistindo teimosamente contra o rumo da industrialização e 

massificação, principalmente na Beira Interior e Trás-os-Montes. 

Não sei avaliar o interesse que teria o voltar ao “antigamente”, quando este pão era feito 

nestes fornos e era consumido durante cerca de duas semanas. Em que alguns tinham 

um forneiro que tratava da lenha, aquecia o forno, deitava o pão e cuidava dele durante 

a cozedura, ficando com um pão como pagamento pelo seu trabalho ("poia" era o nome 

desse pagamento) 

Agora penso que com a chegada da era do turismo nos espaços ditos rurais ou com o 

regresso de naturais às terras de origem, é altura da tendência para o abandono 

conhecer um revés. Também a procura dos produtos típicos de cada região e entre eles 

está sempre o pão, amassado à mão e cozido em forno de lenha é justificação suficiente 

para que todos se empenhem na reconstrução e preservação deste locais identitários. 
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Em Monte Cimeiro / Cabo, o forno comunitário utilizado pelos habitantes da localidade 

até algum tempo atrás, será um destes casos. O material utilizado na sua construção, 

pedra, madeira e cerâmica, é de valor reduzido, necessitando apenas de se lhe juntar 

mão de obra e alguma boa vontade no sentido de recuperar este património ainda vivo.” 

O Sr. Vereador António Loure refere que não conhecia este forno, concorda com o que 

foi observado pelo Sr. Vereador César Estrela e considera pertinente a recuperação pois 

é indiscutivelmente um património histórico e cultural que importa preservar. Salienta 

que o que nos diferencia de todos os outros povos é fundamentalmente a nossa cultura 

e passado histórico, pelo que é fundamental a sua preservação. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


